

Después de que los discípulos se han dado cuenta de que Jesús es el Mesías¹ y de que ellos mismos han sido llamados al camino de la cruz², reciben una confirmación de su fe³.

1. Primero fe luego confirmación

1. Las grandes confirmaciones de la realidad de Dios generalmente siguen a la fe. Los judíos deseaban ver señales sin tener que creer¹. Generalmente es al revés. Primero viene la fe; las confirmaciones de Dios vienen después. Después de que los discípulos alcanzaron a tener una fe superior en Jesús², Dios les dio a algunos de ellos el privilegio de ver la gloria divina en Jesús. La condición de Jesús como Hijo de Dios les fue confirmada.

La transfiguración se llevó a cabo seis días¹ después de la confesión de fe de los discípulos de Jesús como el Mesías de Dios. Existe una conexión entre los eventos de 8:27-9:1 y aquellos de 9:2-13. Los discípulos no tuvieron que esperar mucho antes de que llegara una confirmación de su fe.

2. Privilegio la preparación de responsabilidad

2. La preparación para gran responsabilidad era un gran privilegio. Jesús llevó con Él a Pedro, Santiago y Juan a una montaña no identificada¹. Obviamente la montaña no quedaba muy lejos y era alta². El monte Tabor es un lugar tradicional pero no cubre precisamente los requisitos. Estaba alrededor de 350 metros por arriba de la planicie. Sin embargo no era muy alto y, de acuerdo a Josefo, tenía una fortaleza arriba. Lo más probable era que la montaña era una del área del Monte Hermón que se elevaba a alturas más grandes y estaba cerca de Cesarea.

La soledad que existe en la cima de una montaña hace que sea un lugar ideal para recibir una revelación de parte de Dios. Recordamos que Moisés recibió una revelación en la cima de una montaña luego de esperar seis días¹. Solamente tres discípulos tuvieron el gran privilegio de ver la gloria de Jesús. Tanto Pedro como Santiago y Juan tendrían grandes responsabilidades en la iglesia. Cada uno de ellos atravesaría grandes sufrimientos debido a Jesús más adelante en sus vidas.

3. Gloria divina

3. Los discípulos fueron recompensados con una visión de la gloria divina. Previamente habían llegado a creer que Jesús era el Mesías, pero en ese momento era puramente una cuestión de fe. Ahora es una cuestión visual. Primero viene la fe, después viene lo visual. Primero el cristiano debe tomar lo que dice Dios por confianza; luego las cosas que ha **creído** pueden tornarse **visibles**. Una luz blanca muy fuerte brilló a través de la ropa de Jesús y su blancura se volvió más blanca de lo que cualquiera en el mundo pudiera lograr al lavarla¹. Era la gloria divina. La naturaleza divina se estaba tornando parcialmente visible para que los discípulos recibieran confirmación de lo que ya habían creído. Además sugiere que 'Mesías'² implicaba deidad. El Mesías predicho del Antiguo testamento es un Mesías **divino**.

4. Cumplimiento de las escrituras de Israel

4. Los tres discípulos recibieron confirmación de que Jesús era el cumplimiento de las escrituras de Israel. Se le aparecieron dos figuras a Jesús: Moisés y Elías¹. Moisés fue famoso como el mediador de la ley. Elías fue famoso como el más grande de los profetas. El 'regreso' de Elías fue predicho en Malaquías 4:5. La ley mosaica también predecía a una figura como Moisés, que sería un vocero perfecto para Dios². Los profetas del período del Antiguo testamento solo eran una medida provisoria hasta que apareciera el gran 'profeta como Moisés'. A los discípulos se les permitió ver que Moisés, Elías y Jesús estaban de un acuerdo y en armonía. Jesús era el cumplimiento del propósito de Dios en la historia del mundo, un propósito en el cual Dios había usado previamente a Moisés y a Elías, y que había sido escrito bajo la ley de Moisés y las escrituras de los profetas.

5. El Reino que se viene está conectado al pasado

5. La presencia de tres discípulos aseguró que los nuevos eventos del reino de Dios no abolirían ni ignorarían lo que Dios había hecho a través de Israel. Los tres apóstoles líderes nunca podrían dudar la autenticidad de la revelación de Dios a Israel. La fe cristiana nunca podría llegar a ser una revelación totalmente nueva sin tener conexiones con el pasado. A los apóstoles líderes se les hizo conocer (en una etapa muy temprana de eventos) que Jesús era el cumplimiento de la ley y de los profetas. El desarrollo de la iglesia jamás podría negar el pasado pues los gigantes

1 8:27-30
2 8:31-9:1
3 9:2-13

1 ver 8:11-13

2 8:27-30

1 9:2

1 9:2

2 9:2

1 Éxodo 24:15

1 9:3

2 8:29

1 9:4

2 Deut. 18:15,18

espirituales de la historia de Israel habían estado presentes y se habían involucrado en el ministerio de Jesús.

Pedro pensó que hacía falta alguna clase de respuesta: 'Y al responder, Pedro dijo...' ¹. Habla acerca de su gozo de estar presente ² pero desea tornar la ocasión en una larga estadía ³. Pero su respuesta surgió de puro desconcierto y temor ⁴. ¡Pedro nunca había experimentado algo semejante; no sabía que dichas cosas eran posibles!

¹ 9:5
² 9:5
³ 9:5
⁴ 9:6

6. Sufriendo camino a la gloria

6. La experiencia dramática pasó pronto y el futuro no sería tan glorioso. Los dos grandes héroes del pasado pronto fueron cubiertos por una nube. Dios no quería que Moisés y Elías fueran los que interesaran a los tres discípulos ¹. Una voz del cielo confirmó la condición de Jesús como Hijo de Dios ². Ahora les dijeron a los discípulos lo que el lector del Evangelio de Marcos ha conocido desde Marcos 1:11. La voz previamente había asegurado a Jesús de su condición como Hijo de Dios ³. Ahora la misma voz les dio la misma certeza a los tres apóstoles líderes ⁴. '¡Oiganlo!' – la frase viene de Deuteronomio 18:15, 19. Jesús es la voz final de Dios a la iglesia y a la raza humana. Todas las demás figuras desaparecen ⁵.

¹ 9:7a
² 9:7b
³ 1:11
⁴ 9:7b
⁵ 9:8

• Experiencias "no para compartir"

A los discípulos no se les permite compartir lo que han experimentado con los demás ¹. Las experiencias dramáticas no siempre deben ser compartidas, y la gente de Israel no debe ser excitada a un entusiasmo febril acerca de un Mesías a quien entenderían en términos puramente políticos. Cuando Jesús sea crucificado y resucitado, no debería existir ninguna restricción para predicar acerca de la Mesianidad de Jesús ². Pedro mencionará por escrito lo que le sucedió en este día ³.

¹ 9:9
² 9:9
³ ver 2
 Pedro 1:16–18

• La restauración de Elías

La referencia a la 'resurrección' ¹ no fue comprendida, aunque Jesús había mencionado el asunto anteriormente ². Los discípulos también se preguntaban acerca de la aparición de Elías. ¿Lo que sucedió fue el cumplimiento de lo que les habían oído decir a los escribas, basado en Malaquías 4:5? La respuesta de Jesús es que Elías ya ha venido. *Elías ha de venir primero para restaurar todas las cosas* ³. Justo antes de la venida de Jesús hubo alguien que vino y 'restauró' la predicación del Antiguo testamento, trayendo de vuelta a las personas comunes adonde estaban bajo la predicación de los profetas del Antiguo testamento como Elías. Jesús se está refiriendo a Juan el Bautista.

¹ 9:10
² 8:31

³ 9:12a

• Juan el Bautista

Sin embargo la llegada de 'Elías' en la persona de Juan el Bautista no fue una llegada gloriosa ni triunfante. Tampoco el futuro de Jesús fue uno de triunfo completo. 'Pero entonces, ¿cómo es que está escrito que el Hijo del hombre deberá sufrir mucho y ser rechazado?' Preguntó Jesús ¹. No deberán pensar que la venida gloriosa del Mesías está por llegar. Hubo predicciones acerca de que el Mesías sufriría ². Tampoco existieron mucha gloria pública ni triunfo para Juan el Bautista. 'Pues bien, les digo que Elías ya ha venido y le hicieron todo lo que quisieron, tal como está escrito de él'. La predicción del Antiguo testamento advirtió que para algunos Elías traería juicio. ³ Implicaba que algunos lo rechazarían.

¹ 9:12b
² ver
 Isaías 53:3

³
 Malaquías 4:6

• Gloria – un aliento

El tema es el siguiente: la gloria de Jesús es solamente un aliento. Hay mucho trabajo práctico para realizar y mucho sufrimiento antes de que volvieran a ver a Jesús en la gloria. El Hijo del Hombre deberá sufrir. 'Elías' - Juan el Bautista - también tuvo que sufrir. El sufrimiento viene primero en el camino hacia la gloria y ellos necesitan saberlo.



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

"Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en: <http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

"Slices" en inglés

- "Slices" para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- "Slices" para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- "Slices" para patrocinadores – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk